
広
川
区
長

西
区
で
は
介
護
予
防
の
一
環
と
し

て
、
オ
リ
ジ
ナ
ル
の
介
護
予
防
体

操
「
エ
コ
ロ
コ
！
や
ま
ベ
ェ
誰
で

も
体
操
」
を
作
っ
て
い
ま
す
。
こ

れ
は
高
齢
者
が
少
し
で
も
体
を
動

か
せ
る
よ
う
に
考
え
ら
れ
た
も
の

で
す
。
今
後
、
体
操
の

普
及
員
を
育
成
し
、

普
及
員
を
中

心
に
地
域

に
広
め
て

い
き
ま
す
。

森
若
さ
ん

自
宅
が
４
ｍ
道
路
に
面

し
て
い
て
除
雪
が
入
ら

ず
、
緊
急
車
両
の
通
路
確
保
の
た

め
、
住
民
で
道
路
除
雪
を
し
よ
う

と
町
内
会
で
決
め
て
い
ま
す
。
し

か
し
、
住
民
に
は
高
齢
者
が
増
え

て
い
て
、
雪
捨
て
場
が
な
い
こ
と

や
除
雪
が
個
人
の
善
意
に
よ
る
こ

と
な
ど
、
多
く
の
問
題
が
あ
り
ま

す
。
４
ｍ
道
路
で
も
一
定
の
場
所

に
雪
を
ま
と
め
て
お
く
と
定
期
的

に
排
雪
さ
れ
る
よ
う
な
仕
組
み
を

つ
く
る
こ
と
は
で
き
な
い
で
し
ょ

う
か
。

諸
田
さ
ん

住
宅
地
の
ご
み
ス
テ
ー
シ
ョ
ン
に

つ
い
て
、
現
在
主
流
の
ネ
ッ
ト
や

サ
ー
ク
ル
よ
り
、
も
っ
と
機
能
的

で
、
外
見
も
美
し
く
デ
ザ
イ
ン
の

よ
い
も
の
の
利
用
拡
大
を
図
っ

て
は
い
か
が
で
し
ょ
う
か
。

ふらっとホーム以外でも、西区をよりよいまちにするための
ご意見やご提案をお待ちしています。
○総務企画課広聴係 　641-6925 FAX641-2405  〒063-8612 西区琴似2条7丁目1-1

○インターネット市政提案

ふらっとホームのさらに詳しい発言などは、
西区のホームページでご覧になれます。

※過去の開催分も掲載しています

過去の西区での意見交換をきっかけに、
こんな取り組みが始まりました

ご 意 見 まちづくりセンターがどこにあるのかわからな
いので、広報でもっと取り上げてほしいです。

広報さっぽろ西区版に、まちづくりセンターの
所在地の一覧を掲載するようにしました。また、
まちづくりセンターの役割や実際の活用事例を
紹介する特集を組みました。

ご 意 見 区役所に意見投函箱を
常時設置してほしいです。

「意見箱」を西区役所1階ロビーに設置しました。

●市長の考えを知ることが
　できてよかった…………………７人

●自分の考えを発表できて
　よかった…………………………６人

●いろいろな意見を聞くことが
　できて参考になった……………６人

●市長を身近に感じることが
　できた……………………………６人

●まちづくりについて考える
　よい機会になった………………６人

●進め方がよかった………………６人

●話しやすい雰囲気だった………５人

●市政のことがわかり
　勉強になった……………………５人

●市長と意見交換ができて
　よかった…………………………５人

●対話者同士の意見交換が
　少なかった………………………２人

●話しやすい雰囲気ではなかった
　……………………………………１人
●その他意見

どのような感想をもちましたか（複数回答）

市長の回答は多岐にわたっていたが、パン
フレット以上の新しい情報は少なかった
／市民からの提案が、将来の市政に生か
されることを望む／緊張したが参加でき
てよかった

ふらっとホームの詳しい内容は あなたのご意見をお寄せください

参加者アンケート

加
藤
さ
ん
　

除
雪
車
が

入
れ
な
い

の
で
あ
れ

ば
、
歩
道

用
除
雪
機
で

除
雪
し
、
２
ト
ン
ト
ラ
ッ
ク
で
排

雪
す
る
こ
と
は
で
き
な
い
で
し
ょ

う
か
。

上
田
市
長

除
雪
パ
ー
ト
ナ
ー
シ
ッ
プ
制
度
を

利
用
す
る
と
し
て
も
排
雪
は
年
１

回
で
す
。
雪
の
保
管
が
難
し
か
っ

た
り
、
1
度
で
済
ま
な
い
と
負
担

は
増
え
ま
す
。
市
民
サ
ー
ビ
ス
は

す
べ
き
で
す
が
、
全
て
に
応
え
る

と
財
政
が
破
綻
す
る
と
思
い
ま
す

の
で
、
最
終
的
に
は
住
環
境
に
応

じ
て
住
民
の
皆
さ
ん
に
負
担
し
て

も
ら
う
こ
と
に
な
る
気
が
し
ま
す
。

上
田
市
長

私
た
ち
は
、
雪
の
恩
恵
を
た
く
さ

ん
受
け
て
こ
の
ま
ち
を

つ
く
っ
て

い
ま
す
。

し
か
し
、

都
市
生
活

に
は
障
害

に
な
る
と

い
う
こ
と

で
懸
命
に

努
力
を
し
て
い
ま
す
。

た
だ
、
８
ｍ
未
満
の
道
路
の
除
雪

は
技
術
的
に
難
し
く
、
自
分
た
ち

で
一
時
保
管
す
る
、
あ
る
い
は
学

校
の
グ
ラ
ウ
ン
ド
や
公
園
を
開
放

す
る
な
ど
で
対
応
す
る
し
か
な
い

と
思
い
ま
す
。
皆
さ
ん
、
何
か
よ

い
知
恵
は
な
い
で
し
ょ
う
か
。

上
田
市
長

今
、
普
及
員
と
い
う
話
が
あ
り
ま

し
た
が
、
長
野
県
諏
訪
市
に
は
市

民
が
1
年
ご
と
に
健
康
指
導
員
に

な
り
、
自
分
と
周
囲
の
人
の
健
康

の
た
め
に
勉
強
し
合
う
取
り
組
み

が
あ
り
ま
す
。
今
度
、
指
導
員
に

札
幌
へ
来
て
も
ら
っ
て
勉
強
す
る

と
い
う
交
流
を
考
え
て
い
ま
す
の

で
、
皆
さ
ん
に
提
供
で
き
る
も
の

を
探
し
た
い
と
思
い
ま
す
。

検索ふらっとホーム　西区

検索市政提案　西区

上
田
市
長

箱
型
の
ご
み
ス
テ
ー
シ
ョ
ン
を
公

道
に
置
く
こ
と
は
、
道
路
交
通
法

上
で
無
理
な
の
で
す
。
現
実
的
に

は
可
動
式
の
ネ
ッ
ト
や
サ
ー
ク
ル

で
し
か
対
応
で
き
な
い
の
で
、
ご

み
ス
テ
ー
シ
ョ
ン
を
き
れ
い
に
使

用
す
る
習
慣
を
つ
く
る
こ
と
が
大

切
だ
と
思
い
ま
す
。

も
り
わ
か

か
と
う

も
ろ
た

とう かん

ごみ・環境

まるやまベェ

除雪

にーベェ
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